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充実の『嬉野市教育の日』（１１月１３日） 
 コロナ前の令和元年までは「久間っ子集会」を

していましたが、その後、スポーツフェスタに変

えたりしました。今年度は久々の教育の日として

日曜参観を行いました。 

 コロナ禍でもあるので集会は厳しいですが、子

ども達の発表力を伸ばす貴重な機会ですので、一

人一人の出番が保証できる学年ごとの「学習発表

会」を行いました。 

【１時間目】1.2.3年生の学習発表会 

＜1年生＞ 

4月からの学習や行事のふり返りと、詩の暗唱

発表、そしてそれぞれが選んだお気に入りの新聞

記事の発表会でした。本校は 3年前から NIE教育

をしていますが、1年生でも新聞を読み、社会に

ついて自分の考えを持つことができて、すごいな

あと感じました。 

＜2年生＞ 

生活科「町たんけん」で見つけたことを発表し

ました。久間駐在所、久間郵便局、コミュニティ、

ステンドグラス工房、永石牧場、林田園芸、ファ

ッションハウス中村、ファミリーマートの 8か所

でそれぞれたくさんの方にお世話になりました。

3.4人の 8グループでクイズも入れながら大きな

声で元気に発表できて、お家の方からたくさん拍

手をもらいました。 

＜3年生＞ 

 総合的な学習の時間に「久間っ子たんけん隊」で行った「志田の蔵」とステンドグラス工房。5つの

グループでそのよさを知らせる劇とクイズをしました。広い体育館でがんばって発表することができま

した。台本や小道具も自分たちで楽しみながら工夫して作りました。 

【２時間目】親子情報モラル教室（保護者と 4.5.6 年児童） 

 実は、今年の全国学習状況調査の意識調査の中で、本校は全国と比べてもネットの利用時間がかなり

長いこと、また家庭学習の時間は少ないことに課題であることがわかりました。確かにネットやスマホ

等有効なツールであることは間違いありませんが、さすがに 1日 2時間以上も、というのは長すぎると

思います。また、オンラインゲームや SNSのやり取りの中でのトラブルも起こっています。そこで、今

回は鹿島警察署生活安全課松尾英樹係長に「携帯電話・インターネットの危険性」についてご講話いた

だきました。 

いろんなトラブルの事例や写真等を送らないこと、また、自殺やＤＶが増えているが命よりも大事な

ものはなく、警察も相談にのるということ等分かりやすく話していただきました。日曜参観ということ

もあり、保護者の皆様も 70名ほど参加していただきました。子ども達は「ネットの安全ルール」という

資料もいただきましたので、ぜひ家族で話題にしていただき、ルールを見直したり、たまにはゲームや

スマホを置いて親子でふれあいの時間を持ったりしていただけたら幸いです。 



【３時間目】4.5.6年生の学習発表会 

＜4年生＞ 

久間コミ活動で、ウナギ・モクズガニの放流と水生生物調査をしたことをきっかけに、自分たちの生

活や環境について関心をもちました。そして、昔と今の川の違いや川を守るためにできること等、6グ

ループそれぞれがプレゼン資料を作って発表することができました。 

＜5年生＞ 

5年生は自分たちのふるさと久間をもっとたくさんの人に知ってもらいたいと思い、今回ＰＲしたい

ものとして、志田焼、八幡宮、志田フラワー園、一ノ瀬畜産、ステンドグラス工房、生き物、歴史、自

慢の人を考えました。学習発表会ではグループごとに保護者の方に聞いていただき、より発展させる方

法等アドバイスをもらっていました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。 

＜6年生＞ 

国語科の「町の幸福論」の学習をきっかけに、久間の未来を考えました。そして、観光という視点で

「郷土料理と映えスイーツで人を呼び込む」「餅つきや絵付け体験をして久間のよさを体験して人を呼び

込むクマンプラリー」を、住みやすさという視点で「安心安全で子育てしやすい街をアピール」「地域の

人と学ぶことができる久間小をアピールする久間地区ウォークラリー」を考えました。その企画力たる

や、すばらしく、ぜひ実現してほしいと感動しました。 

どの学年も学習したことをまとめ、人前で発表するためにたくさんの準備と練習をしました。そして、

地域の皆さんと一緒に 1年生から関わってもらい、助けてもらい、活動してきたことが、ちゃんと子ど

も達の中に宝として育っていることを感じました。高学年になると「地域への貢献」という思いが芽生

えています。みんなふるさと久間が大好きです。 

来年は地域の皆様もお呼びして、聞いていただきたい、更なるアドバイスをいただきたいと思ってい

ます。 

【午後】PTA 主催地区対抗グランドゴルフ大会 

これまた実に 3年ぶり

の地区対抗の球技大会と

して、グランドゴルフ大

会を行うことができまし

た。 

初めての取組ですが、

伊東会長さんと糸山父親

部長さんの「子ども達の

ために」という強い想い

で、みんなが練習なしで

も参加できるグランドゴ

ルフ大会を企画していた

だきました。本部役員さ

んは臨時企画委員会を開き、その後、父親部員さんと PTA地区会長さんを招集しての臨時役員会を開い

て、会員の皆様のご理解を得て、実現させてくださいました。 

初めてグランドゴルフをする子も少なくなかったようですが、保護者の方もたくさんついていただき、

地区ごとにコースを回ってもらいました。保護者の方が自分の子どもだけでなく近所の子ども達に声を

かけ、笑い声と温かい声援にあふれた本当に和やかないい雰囲気でした。久々に運動場いっぱいに子ど

もと大人が広がって、とてもいい光景でした。コロナ前は当たり前だったのかもしれませんが、本当に

新鮮で学校に温かい魂があふれているのを見ることができて、幸せな時間でした。 

企画委員の皆さん、父親部の皆さん、地区会長の皆さん、準備やお世話ありがとうございました。 

そして、弁当を持たせ、参加してくださった保護者の皆様のご協力に感謝申し上げます。 

 

この日の保護者の授業参観率は 94％ととても高いものでした。たっぷり丸 1 日の「嬉野市教育の日」

へのおつきあい、ありがとうございました！ 


